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Empresário de 76 anos, atua no ramo imobiliário com 9 empresas sob sua gestão, 
sendo nos últimos anos um dos maiores apoiadores de projetos na área da cultura 
e do esporte no município. Uma justa homenagem, destacou o Patrão do CTG 
Carreteiro de Horizonte Cleiton Elias Niesciur ao declará-lo o grande homenageado 
das festividades que vão até dia 20 de Setembro.
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# Muita gente trocando orelhas sobre o que 
Chico Padoin e Irineu Colato do PP, teriam 
conversado com Jones Cunha e Zuleica 
Wehner no gabinete por mais de hora, depois 
que a audiência foi noticiada na imprensa 
nesta semana.

# Chega ser cômico, não fosse trágica, essa 
forma de pensar, que adversários políticos 
devam ser inimigos. E se recebidos foram pelos 
mandatários de outra grei é por que tem algo 
estranho. Em que mundo vivem alguns nos 
tempos atuais?

# Se inaugurou em Horizontina nos últimos 
pleitos esse tratamento republicano, que a 
bem da verdade é construtivo. Todos a seu 
tempo, fizeram o melhor que podiam na 
condição que estavam. Colato, Nico, Nildo, 
Lajús, Padoín, Vicente. Todos ainda tem algo 
a oferecer.

# Cunha e Zuleica, ora, ora senhores, receberam 
dois ex-prefeitos, um com mandato quase 
inteiro de deputado federal inclusive, e o outro 
carregando nas costas 4 mandatos legislativos.

# Sempre haverá o que conversar, quando 
está no centro das atenções recursos 
articulados pelos caminhos da boa política, 
se na reunião estiverem políticos com boas 
intenções. Sempre digo: mente sã, corpo são.  

# Colato e Padoin tem Senador na República, 
tem deputados estaduais, tem e terão certamente 
deputados federais com base eleitoral local a 
partir de 2023.

# Seja quem for o prefeito, uma emenda 
destinada que seja de 100 mil, 200 mil, faz 
toda a diferença. È mais que justo que os 
progressistas saibam quais os projetos que 
vem pela frente depois do contorno viário 
pronto, quais as grandes necessidades do 
município que ajudam a construir.

# Cunha e Zuleica mais uma vez surpreendem 
pela transparência de seus atos.

# Curado e transplantado, Nico Horst 
desembarca na terrinha neste final de semana. 
Seja bem vindo de volta a tua casa, Galo Véio!

# E a todos nós: Doe Órgãos, Salve Vidas, 
deixe claro a sua família que és doador. No meu 
caso, tudo quero que seja doado: minhas penas, 
asas, pernas, e claro, esse santo bico!

Agricultores tem prazo 
até 31 de Outubro para 
Declaração Anual de 

Rebanho
A  I n s p e t o r i a 

V e t e r i n á r i a  d e 
Horizontina informa 
aos produtores rurais 
e demais interessados, 
que  o  p razo  para 
a  r e a l i z a ç ã o  d a 
declaração anual de 
rebanho iniciou no 
mês de junho e vai 
até o mês de outubro. 
Todos possuidores de 
animais cadastrados na 
Inspetoria Veterinária 
d e v e m  r e a l i z a r  a 
declaração de rebanho 
até o dia 31 de outubro 

de 2022.
Quem perder o prazo 

terá sua propriedade 
i n t e r d i t a d a  p a r a 
emissão de Guia de 
Trânsito Animal (GTA) 
e receberá Auto de 
In f ração conforme 
previsto na lei de defesa 
sanitária animal do 
Estado do Rio grande do 
Sul. Orientamos que os 
produtores não deixem 
para a última hora para 
evitar transtornos e filas 
que podem ocorrer nos 
últimos dias do prazo. 
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CTG Carreteiros de Horizonte 
vive a Semana Farroupilha 2022

U m  G r u p o  d e 
Cavalarianos ligados 
a o  M o v i m e n t o 
Tradicionalista Gaúcho – 
MTG e CTG Carreteiros 
de Horizonte, da 20ª 
Região Tradicionalista, 
o r i undos  dos  ma i s 
diversos piquetes do 
município de Horizontina, 
i rmanados  com um 
piquete representando 
o CTG Fronteira do 
Horizonte de Doutor 
M a u r i c i o  C a r d o s o , 

buscou a chama crioula 
no município de Inhacorá 
e cavalgou com ela desde 
a manhã de sábado, 
dia 10, chegando por 
volta de 17h de domingo, 
dia 11 de setembro a 
Horizontina.

Ao se aproximar da 
cidade pela ERS 342, 
dezenas de cavaleiros e 
cavaleiras integraram-se 
à comitiva e chegaram 
com a chama acesa e 
muitas bandeiras, sob 

Patrono dos Festejos João Pedro Secchi 
emociona-se ao ser homenageado

escolta da Brigada Militar 
do RS.

Ao chegar no CTG 
dezenas de pessoas 
entre elas lideranças da 
comunidade, sócios das 
entidades tradicionalistas 
e o Patrono dos Festejos 
deste ano empresário 
João Pedro Farias Secchi 
e esposa recepcionaram 
o fogo das sagradas 
tradições gaúchas.

Peões  e  p rendas 
de todas as idades, 

p a r t i c i p a r a m  d e 
solenidade de abertura, 
com os Hinos do RS 
e do Brasil, fusão do 
f o g o  S i m b ó l i c o  d a 
Pátria transferido para o 
CTG no último dia 7 de 
Setembro com a chama 
crioula recém-chegada, 
pronunciamento das 
autoridades e o anúncio 
oficial da programação 
que vai até dia 20 de 
Setembro – Fer iado 
Estadual – Dia do Gaúcho.

FOLHA FLASH

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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João Pedro Farias 
S e c c h i ,  b r a s i l e i r o , 
casado, engenheiro 
civil, corretor de imóveis 
jubilado, nascido em 09 
de julho de 1946, na 
cidade de Tupaciretã, RS 
é o Patrono dos Festejos 
Farroupilhas da cidade.

Hoje com 76 anos, seu 
João, ou seu Secchi, 
como respeitosamente 
chamado e conhecido 
na c idade,  cresceu 
em Tucunduva, onde 
foi professor estadual, 
municipal e diretor da 
Escola Estadual  de 
Ensino Fundamental 
Princesa Isabel. Em 
Horizontina, foi professor 
estadual,  diretor do 
Escola Estadual  de 
E d u c a ç ã o  B á s i c a 
Albino Fantin, professor 
no Colégio Frederico 

Jorge Logemann, onde 
ocupou função ainda de 
vice-diretor, e, também 
lecionou no Colégio 
Cristo Rei.

JOÃO PEDRO SECCHI – 
Patrono da Semana Farroupilha

FOLHA FLASH

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA
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xx

Sócio majoritário e 
administrador do Grupo 
empresarial Secchi, 
João Pedro faz nos 
últimos anos aporte 
significativo.

Como incentivador e 
patrocinador do esporte 
(bochas, futsal, futebol 
sete e futebol de campo), 
auxilia os projetos da 
Fahor (baja e fórmula 
E-Racing) e da Acehor 
– Associação Cultural e 
Esportiva Horizontina.

Ele destaca que faz 
esse apoio sem querer 
algo em troca: “ Que 
bom que podemos 
fazer mais pelos outros, 
valorizar a família, os 
bons costumes, as 
iniciativas e os bisn 
projetos, e retribuir um 
pouco o que a nossa 
comunidade nos propicia 
a t ravés de nossos 
negócios, que graças a 
nossos esforços estão 
saudáveis e podemos 

SECCHI – Mais que uma empresa, uma 
marca presente na cultura, no esporte e 

nas iniciativas da comunidade

FOLHA FLASH

auxiliar”, diz.
Destinou terrenos aos 

Hospitais de Horizontina 
e Tucunduva e também 
ao colégio Comercial. 
Secchi, executa seus 
projetos imobiliários 
com loteamentos em 
Horizontina, Três de 
Maio, Doutor Mauricio 
C a r d o s o  e  S a n t a 
Rosa, tendo no seu 
grupo empresarial 09 
empresas.

Sempre conduz as 
ações alicerçadas nos 
princípios de ética, 
serenidade e humildade 
com responsabilidade. 
“Eu sou muito grato 
por  es ta r  inser ido 
n a  c o m u n i d a d e 
horizontinense, disse 
ao falar sobre o convite 
de ser o Patrono do 
maior evento cultural 
que anualmente ocorre 
na cidade, que são 
as comemorações da 
Semana Farroupilha.

A Programação da 
Semana Farroupilha:
 -Dia 15/09 - café 

campeiro do Associação 
Comercial Industrial e 
Agropecuária - ACIAP;

-Dia 16/09 - Fandango 
animado pelo Grupo Os 
Caraguatás;

- D i a  1 7 / 0 9  – 
Missa Crioula Matriz 
Católica;(18h)

-Dia 18/09 – Culto 
Crioulo Recanto Parceria 
(10h ) ;  Cu l t o  I g re ja 
Martinho Lutero (19h); 
Mateada e Show da 
Família Guedes (CTG).

-Dia 20/09 – 8h30min 
D e s f i l e ,  1 0 h  C u l t o 
Ecumênico CTG, 12h 
Costelão, 14h Show 
de encerramento com 
Grupos Tranco e Tradição 
e Los Camangos.

“Os Ingressos serão 
livres em todos os 

shows”
Semana Farroupilha de 

Horizontina – realização 
CTG Carreteiros de 
Horizonte; Apoio Governo 
Municipal – Secretaria 
de  Espor te  Cu l tu ra 
Juventude e Lazer. 
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Sicredi Noroeste RS/MG tem nova 
área de investimentos voltada para 

consultoria e gestão patrimonial

A Sicredi Noroeste RS/
MG pensando nas novas 
demandas do mercado 
financeiro e, também 
dos nossos associados, 
c r i ou  uma  á rea  de 
investimentos com intuito 
de gerir o patrimônio 
e prestar consultorias 
d e  i n v e s t i m e n t o s . 
A cooperativa terá 25 
consultores prestando um 
atendimento diferenciado 
aos associados.

Os consultores atuarão 
de forma proativa na 
divulgação de informações 
e s t r a t é g i c a s ,  c o m 
carteiras recomendadas 
de ações, (Small caps, 
Dividendos etc) BDRs 
e fundos imobiliários, 
reuniões periódicas com 
investidores, live mensal 
sobre investimentos e o 
mercado financeiro, além 
de uma grade de cursos 
sem custos para todos.

No próximo sábado, 
24/09, às 15h, terá uma live 
no Youtube e Facebook 
Sicredi Noroeste RS 
de lançamento da área 
e dos diversos cursos 
disponíveis, tais como: 
Investindo do ZERO, 
Jovens empreendedores/
invest idores,  Inv ista 

A nova área na cooperativa é formada pelo Gerente e Consultor Financeiro Luiz 
Fernando Fiorim e pelo Especialista em Investimentos Vinicius Heinen, para 

atender a nova demanda dos associados
mulher, Casais inteligentes 
investem juntos, Invista 
em imóveis a partir de R$ 
10,00.

O gerente da nova área, 
Luiz Fernando Fiorim, 
comenta que “estamos nos 
posicionado como uma 
casa de investimentos 
completa,  queremos 
i r  a lém de o ferecer 
produtos e serv iços 
financeiros, queremos 
através da Consultoria 
Financeira, atuar na 
Ges tão  Pa t r imon ia l 
d e  I n v e s t i m e n t o s , 
buscaremos entregar aos 
nossos associados uma 
nova experiencia, mais 
próxima, personalizada 
e  conectada com o 
atual momento de cada 
associado. Nossos pilares 
estão alicerceados em 
Segurança, Credibilidade 
com Rentabilidade.”

A Gestão Patrimonial 
de Investimentos tem 
o propósito de cuidar, 
de forma adequada e 
visando o crescimento 
d o s  i n v e s t i m e n t o s , 
seja de uma empresa, 
de um indivíduo ou de 
uma família inteira. E 
essa gestão pode ser 
classificada de acordo 

com o perfil do cliente, 
seus objetivos, prazos e 
claro, baseando-se no 
tamanho do patrimônio 
do cliente.

Segundo o Especialista 
em Investimentos Vinicius 
H e i n e n ,  c e r t i f i c a d o 
CEA, “quando converso 
com as pessoas sobre 
investimentos, desde 
quem está começando, 
até quem já tem um grande 
pat r imônio ,  a  dores 
são parecidas, o tema 
investimentos é complexo 
e quem presta assessoria 
costuma não entender as 
necessidades.

Vejo o Sicredi já fazendo 
isso, e com a Plataforma 
de Invest imentos do 
Sicredi, agilizamos esse 
processo, podendo atingir 
mais pessoas em um 
curto espaço de tempo, 

seja através de carteiras 
recomendadas, educação 
a t ravés dos nossos 
cursos, e principalmente 
o foco no associado, de 
forma personalizada com 
nossos especialistas em 
investimento”.

Para entender mais 
sobre como essa nova 
área irá funcionar, não 
perca a live dia 24/09 
– sábado,  d i reto do 
quiosque do Sicredi na 
Expo Terneira, a partir 
das 15h no Youtube e 
Facebook da Sicredi 
Noroeste RS/MG. E se 
tiver alguma dúvida pode 
entrar em contato com 
os gerentes de conta do 
Sicredi ou procurar uma 
agência.

AGENDE-SE PARA A 
LIVE: https://youtu.be/
VsFPjY39_DM
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Brigada Militar 
apreende drogas 
e material para 

embalar na Cohab 
Horizontina

N a  t a r d e  d e s t a 
terça- fe i ra ,  d ia  13, 
a Brigada Militar de 
Horizontina, efetuou a 
apreensão de drogas e 
objetos utilizados para 
embalagem no Bairro 
Cohab.

O material apreendido 
f o i  e n c a m i n h a d o 
j u n t a m e n t e  c o m  a 
ocorrência para a DP – 
Polícia Civil.

Foram apreendidos:
-  5 4  m i c r o t u b o s 

t r a n s p a r e n t e s 
contendo substância 
análoga à cocaína, 
totalizando 83,3g, uma 
balança de precisão, 
a p r o x i m a d a m e n t e 
2.500un de microtubos 
transparentes vazios 
para embalar cocaína e 
3 cigarros de substância 
análoga à maconha.

O Poder do Morosil®
   
 O Morosil® é um produto manipulado 

que faz sucesso entre pessoas que 
buscam melhor qualidade de vida 
e ganhos estéticos. Trata-se de um 
suplemento alimentar feito a partir do 
extrato seco do suco de laranjas Moro.

Esse suplemento alimentar auxilia no 
emagrecimento e redução de medidas, 
sobretudo na região do abdômen, onde 
o produto atua com maior eficácia, 
diminuindo consideravelmente células de 
gordura, devido à promoção da redução 
do acúmulo de lipídeos no organismo. 
Além disso, o Morosil® pode ser utilizado 
para melhorar a qualidade da pele, 
por conta da concentração elevada de 
vitamina C e ácidos hidroxicinâmicos 
que possui, substâncias que têm ação 
antioxidante e previnem o envelhecimento 
precoce da tez.

O produto também pode ser aplicado 
para cuidar da saúde e bom funcionamento 
do organismo, devido às suas altas taxas 
de flavonoides. Ademais, o Morosil® 
aumenta a sensibilidade à insulina, reduz 
os triglicerídeos e o colesterol total.

Certamente, Morosil é a solução perfeita 
para o emagrecimento propiciando 
resultados incríveis para sua saúde!!!

                                                     
Fonte: www.morosil.com.br

POLICIAL
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SETEMBRO AMARELO!
“Não desista do amor, não desista de amar, 

não se entregue à dor poruqe ela um dia vai 
passar...” (Pe Fabio de Mello)

No ano passado, por esta época, tratamos deste 
mesmo tema, até parece ser repetitivo, mas a 
verdade é que é uma proposta que precisa ganhar 
a cada dia mais espaço, criar novas perspectivas 
de vida, apontar mais e novas alternativas de ver 
a vida como possibilidade de SER feliz.

Durante este mês, são organizadas ações 
que visam mitigar o estigma que envolve os 
temas relacionados à saúde mental, além de 
conscientizar a respeito da importância da vida 
e auxiliar na prevenção do suicídio. O dia 10 de 
setembro representa, oficialmente, o Dia Mundial 
de Prevenção ao Suicídio.

Não devemos falar sobre o suicídio apenas 
no Setembro Amarelo. Quando conversamos 
sobre isso, podemos evitar que uma tragédia 
aconteça. Cada dia mais pessoas precisam de 
atenção, cuidados e respeito aos sentimentos e 
as percepções de cada estilo de vida de um SER 
humano.

Por vezes, procuramos nos desviar deste 
assunto, evitar enfrenta-lo de frente, porque a cada 
constatação de um evento suicídio, nos damos por 
conta do nosso fracasso como sociedade humana. 
Vamos olhar alguns numeros para podemos 
entender a gravidade desta situação.

O psiquiatra Humberto Müller, de Rondônia, 
apresentou dados sobre o suicídio no Brasil e no 
mundo. Ele disse que acontecem 16 milhões de 
tentativas por ano no mundo. “No Brasil, acontece 
uma morte por suicídio a cada 45 minutos, mas 
para cada morte temos outras 20 tentativas. Os 
números são altos e preocupantes”, explicou.

Müller também chamou a atenção para o 
aumento nos casos de depressão e Transtorno 
do Déficit de Atenção com Hiperatividade (TDAH) 
entre crianças e adolescentes. Segundo ele, “4% 
dos adolescentes brasileiros apresentam sinais 

depressivos e 1 a cada 4 crianças já apresentou 
indícios da doença”.

Levantar os números, chamar a atenção para o 
assunto, é fundamental, mas não basta, precisamos 
realizar ações propositivas, principalmente quando 
o evento chega a se concretizar. É muito importante 
ter um plano consolidado de pósvenção, uma 
política pública nacional. Quando uma família 
vivencia uma perda por suicídio ela fica totalmente 
desorganizada, buscando constantemente pelo 
motivo, se culpando. É uma situação extremamente 
dolorosa que precisa de cuidados, pois há riscos 
de termos dentro desse mesmo grupo outras 
tentativas. 

Pósvenção, são ações, atividades, intervenções, 
suporte e assistência para aqueles impactados por 
um suicídio completo, ou seja, os sobreviventes. É 
uma ferramenta reconhecida mundialmente como 
um componente importante no cuidado da saúde 
mental dessas pessoas.

Sobreviventes são todas as pessoas afetadas por 
um suicídio: pais, filhos, irmãos, familiares, amigos, 
colegas etc. Além disso, pessoas que perderam 
alguém significativo por suicídio e aquelas que 
tiveram a vida afetada ou mudada por causa dessa 
morte são consideradas sobreviventes.

Vamos ficar atentos aos sinais, que as pessoas 
ao nosso redor exalam, para que possamos ser 
proativos e resolutivos, para que não precisemos 
passar pela pósvenção. PENSE NISTO.

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Solenidade ocorreu no auditório da EMEF Germano Dockhorn

Proerd forma 195 alunos 
em Três de Maio

Na manhã de 13 de 
setembro, ocorreu em 
Três de Maio a formatura 
do Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (PROERD). 
O evento foi realizado 
no auditório da Escola 
Municipal de Ensino 
Fundamental (EMEF) 
Germano Dockhorn e 
contou com a presença 
de  au to r i dades  do 
Executivo e da Brigada 
Militar.

N e s t e  p r i m e i r o 
semestre de 2022, foram 
formadas 195 crianças de 
sete escolas do município, 
sendo elas:  EMEFs 
Germano Dockhorn, 
São Pedro, Francisco 
Sales Guimarães, Bem 
Viver Caúna e Escola 
Cívico-Militar Caminhos 
Inovadores e Escolas 
Estaduais, Progresso 
e  Senado r  A lbe r t o 
Pasqualini.

Além da entrega de 
certificado e medalha, 
os três alunos que mais 
se  des taca ram em 

cada turma receberam 
medalhas e o primeiro 
lugar ficou com um troféu, 
por  compor tamento 
e x e m p l a r , 
c o m p a n h e i r i s m o  e 
redação.

O Programa é realizado 
de forma voluntária por 
soldados da Brigada 
Militar com apoio da 
Secretaria de Educação, 
Cu l tu ra  e  Espor te , 
que disponibi l iza as 
camisetas da formatura, 
medalhas e troféus, 
além do espaço para a 
realização do evento.

O PROERD ocorre em 
instituições de ensino 
das redes municipal, 
estadual e particular e 
visa desenvolver nas 
estudantes habilidades 

que lhes permitam evitar 
influências negativas 
em relação às drogas e 
violência, através de livro 
educativo e exemplos 
práticos do cotidiano.



10 14 DE SETEMBRO DE 2022Primeira Edição

A inovação está nas pessoas
 
Sou militante da inovação e do empreendedorismo 

desde antes de atuar profissionalmente, tanto como 
estudante, quanto membro de entidades. Nas últimas 
décadas foram aprimoradas, difundidas e adotadas 
muitas metodologias de incentivo e aceleração da 
inovação e fomento ao empreendedorismo. A partir 
deste movimento vimos faculdades, universidades, 
entidades empresariais e governos movimentando 
seus públicos para adesão às novas tecnologias, 
adoção de metodologias inovadoras, qualificação 
de pessoas, investimentos em novas ideias, 
softwares e equipamentos. 

Com este movimento também vimos a 
popularização de termos próprios da inovação, 
tecnologia e empreendedorismo, o aumento 
significativo de empresas tradicionais contratando 
gestores de inovação, o surgimento em alta escala 
de startups em todos os segmentos e contextos 
muito inovadores. O interesse pela criação de 
produtos e empresas inovadoras finalmente 
alcançou os países em desenvolvimento, as salas 
de aulas, as casas, as pequenas empresas, as 
reuniões de ACIs, as reuniões de amigos, e assim 
por diante. 

Atenção! É possível se atrapalhar no foco dos 
investimentos. Já temos alguns carros elétricos 
circulando em nossas cidades embora ainda não 
há carregadores rápidos. Alguns países europeus 
anunciaram o encerramento da produção de 
veículos a combustão a partir de 2025, daqui 3 anos. 
Pode parecer cedo, mas é uma tendência mundial, 
visto que nos EUA, foi anunciada a proibição da 
produção de veículos a combustão a partir de 2035, 
que não é tão cedo, mas é logo ali. Este trecho 
é um convite para a reflexão, pois a situação de 
alguém que anda em trajetos que não possuem 
carregadores rápidos e compra um carro elétrico 
é semelhante a situação da empresa que compra 
equipamentos e softwares de última geração, mas 
os colaboradores não sabem operar ou não tem 
disposição de aprender a utilizar e usar todas as 
funções ou extrair o máximo de resultados. Aliás 
não é difícil encontrar empresas que investiram em 
equipamentos e/ou softwares com muitos recursos, 
mas não conseguem transformar aquele custo em 

receita. 
Nas últimas décadas atuando diretamente no 

estímulo a inovação e ao empreendedorismo 
tecnológico, vivi o suficiente para garantir que a 
inovação está nas pessoas. Para inovar é preciso 
primeiro investir nas pessoas, depois em prédios, 
equipamentos, tecnologias. A inovação não está 
nas coisas, mas na atitude, no comportamento, na 
ação das pessoas que forem envolvidas no projeto, 
na iniciativa. 

Quem quer uma empresa mais inovadora, 
profissionais mais criativos, com mais iniciativa 
precisa investir primeiro na preparação da equipe, 
para que as pessoas entendam a cultura da 
inovação e saibam aplicar o que aprenderam na 
sua atividade. Ao desenvolver a cultura da inovação 
nas equipes é sempre muito importante lembrar 
que o foco deve ser no resultado. Escrevo isso, 
pois ao invés dos resultados, parece haver muita 
gente mais atenta aos prêmios, troféus, títulos, 
holofotes... o que chamamos de empreendedorismo 
e inovação de palco. 

Se as pessoas que falam em inovação ao seu 
redor focam em equipamentos, softwares e prédios, 
e não priorizaram o aprendizado da inovação, podem 
estar focadas no caminho errado. O caminho certo 
não é difícil, pois a inovação pode ser ensinada e 
aprendida de maneira relativamente fácil. Antes de 
comprar um lote de notebooks novos, por exemplo, 
talvez seja o caso de realizar alguns cursos, visitar 
alguns centros de inovação, participar de alguns 
eventos de inovação, trazer alguns representantes 
de casos de sucesso para trocar umas ideias com 
a equipe e assim por diante. Um bom sinal de que 
a organização está no caminho certo da cultura 
da inovação é o foco das ações no crescimento e 
fortalecimento do negócio, mais voltadas para dentro 
do negócio do que para subsidiar a divulgação dos 
protagonistas e da empresa.

A escolha é de cada um de nós, sempre, assim 
como os resultados são sempre consequência do 
que fizemos, ou deixamos de fazer.

Um abraço e até a próxima!  
Marcelo Blume é Administrador, Especialista 

em Marketing e Mestre em Engenharia de 
Produção. Dirigente e professor na FAHOR 

e docente convidado em diversas IES. 
Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 

Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de 

gestão e educação.
marcelo.blume@referenda.com.br
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Unidade de Saúde Mental alerta sobre 
Prevenção ao Suicídio

N o  d i a  1 0  d e 
setembro é celebrado 
o Dia Mundial  de 
Prevenção ao Suicídio. 
Para lembrar a data, a 
equipe da Unidade 
de Saúde Menta l 
do Hospital Vida e 
Saúde promoveu um 
momento de alerta 
com os profissionais 
da Inst i tu ição na 
última sexta-feira (9) 
e na segunda (12). 
Com o tema "Eu 
ouço você" o grupo 
percorreu os setores 
do Hospital e realizou 
de entrega de "Pílulas 
de Amor". Mensagens 
de apoio e ajuda 
foram colocadas em 
pequenas cápsulas 
e distribuídas aos 
profissionais. 

 "Considerando a 
importância e o desafio 
de todas as categorias 
que atuam dentro do 
hospital, a campanha 
do setembro amarelo 
é pensada não apenas 
para os pacientes 
q u e  p r o c u r a m 
nosso serviço, como 
também para todos 
os profissionais que 
promovem, em algum 
nível, saúde para a 
população santa-
rosense e região.

O  o b j e t i v o  d o 
Setembro Amarelo 
é, além de divulgar 
i n fo rmações  que 
p o d e m  f a z e r  a 

diferença, promover 
u m  e s p a ç o  d e 
acolhimento para todos 
os colaboradores. 
E s p e r a - s e  q u e , 
com esta ação, seja 
possível gerar maior 
c o m p r e e n s ã o  e 
conscientização de 
como, quando, onde 
e porque buscar ajuda 
profissional para a 
prevenção do suicídio 
e promoção de saúde 
mental", explica a 
psicóloga da Unidade,  
Valeska Kucharski.

 Ao longo de todo 
o mês de setembro, 
a Unidade promove 
u m a  s é r i e  d e 
atividades voltada a 
valorização da vida. 
Junto a comunidade, 
os profissionais têm 
promovido palestras 
em esco las  para 
falar sobre o tema e 
apresentar o trabalho 
d e s e n v o l v i d o  n o 

setor. Com 30 leitos, 
a Unidade de Saúde 
Mental é referência 
para os municípios 
da 14ª Coordenadoria 
Regional da Saúde 
(CRS) ,  con tando 

c o m  u m a  a l t a 
taxa de ocupação. 
Com uma equipe 
multiprofissional, a 
Unidade atende em 
média 400 pacientes 
por ano.

Primeira Edição
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A EUNUCA RAZÃO
 
Em tempos antigos, os eunucos eram 

homens cujos órgãos genitais eram total ou 
parcialmente retirados, por motivos os mais 
diversos e surpreendentes possíveis. Eles, 
assim, perdiam a capacidade de se reproduzir. 
Antes de apontar o nosso dedo julgador 
para condenar tal prática, vale a pena olhar 
para os nossos próprios dias e, analisando a 
fundo, veremos que temos também as nossas 
barbáries disfarçadas.

A razão humana é eunuca. Em muitos 
sentidos. Consideramo-nos superiores aos 
demais seres, porém cravejados de defeitos 
damos vazão a atos completamente irracionais. 
Aí está nossa natureza. Talvez o maior exemplo 
que podemos encontrar está no comando da 
vontade, das emoções, dos instintos. São 
incontáveis as vezes em que nos deixamos 
levar de modo cego por um sentimento, seja 
ele de raiva, de apego, de medo, de tristeza. 
É o emocional que está no controle, e aí é 
fácil falar o inconveniente e fazer o indevido. 
Quando nos comportamos impulsivamente, 
podemos acabar magoando as pessoas que 
nos são próximas, tomando más decisões e 
prejudicando a nós mesmos.

E o que fazer para evitar essas atitudes de 
agir sem pensar? Existe algum método para não 
nos deixarmos dominar pelo sangue quente? 

Dissociação. Aqui está o segredo para quem 
quer controlar o réptil primitivo que reside em 
cada um de nós. Dissociar-se, em um sentido 
positivo, significa ir para longe de si; é olhar 
para nossas ações, pensamentos e emoções 
como se fossem elementos apartados de nós. 
E a partir do momento que somos capazes de 
fazer isso, percebemos que aquela emoção 
específica não é o que nos define, e que 
portanto não é ela quem está no comando. 
O indivíduo que possui a habilidade de se 
dissociar recebe como prêmio as rédeas da 
própria existência. Aqueles que são adeptos dos 
exercícios meditativos buscam constantemente 
a dissociação. Afinal de contas, parar e refletir 
é o que define se estamos caminhando na 

direção correta ou não, no âmbito pessoal ou 
profissional.

Não é fácil alcançar esse nível de entendimento, 
mas é perfeitamente possível. Eis o ser humano. 
Dotado de extraordinária liberdade e, mesmo 
escravo de sua eunuca razão, pode escolher 
entre o instinto e a reflexão; entre o racional e 
o emocional; entre o vício e a virtude.

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp:

 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Unitec oferece serviços de 
licenciamento ambiental

Em seu quadro social, a 
Cooperativa de Trabalho 
dos Técnicos do Noroeste 
do Estado do Rio Grande 
do Sul (Unitec) conta 
com profissionais de 
diversas áreas. Dentre os 
associados que prestam 
serviços de licenciamento 
ambiental, está o técnico 
em agropecuár ia  e 
biólogo Douglas da Silva 
Mass.

E l e  a t u a , 
p r i n c i p a l m e n t e ,  n a 
elaboração de projetos 
d e  l i c e n c i a m e n t o 
ambiental de atividades 
que necessitam deste 
documento para o seu 
desenvolvimento. “Dentro 
disto, os setores em que 
mais tenho atuado são de 
suinocultura, piscicultura, 
armazenagem de grãos, 
agroindústrias, manejo 
de vegetação nativa, 
manejo de vegetação 
plantada e projeto de 
recuperação de áreas 
degradadas”, revela.

D o u g l a s  t a m b é m 
trabalha na elaboração 
e retificação do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR), 
Sistema de Outorga de 
Água do Rio Grande 
do Sul (SIOUT RS), 
Sistema Nacional de 
Controle da Origem 
dos Produtos Florestais 
(Sinaflor), elaboração 
de defesa administrativa 
contra autos de infração, 
consu l to r i a ,  den t re 
outros.

O associado da Unitec 
explica que para elaborar 
os projetos, inicialmente, 
há  uma v is tor ia  no 
loca l ,  levantamento 
d e  i n f o r m a ç õ e s  e 
documentos junto ao 
empreendedo r.  Em 
seguida, faz um estudo 
do caso, anál ise da 
legislação e normas 
para a atividade e então 
é montado o projeto, 
l e v a n d o  e m  c o n t a 
a proteção ao meio 
ambiente e a viabilidade 
socioeconômica.

Conforme o profissional, 
a demanda por estes 
serviços tem aumentado 
nos últimos anos. “O 
Estado e os Municípios 
estão, cada vez mais, 
dominando o assunto e 
exigindo o cumprimento 
da legislação ambiental. 
A cobrança está cada 
vez maior também por 
entidades financeiras, 
c o o p e r a t i v a s  e 
empresas.”

Douglas reside em 
Nova Ramada e presta 
serviços nos municípios 
da região, como Ajuricaba, 
Ijuí, Santo Augusto e 
Condor. Já atuou como 
f i s c a l  a m b i e n t a l  e 
licenciador ambiental 
municipal. Atualmente, 
além de prestar serviços 
ambientais por meio da 
Unitec, é professor de 
Ciências e Biologia.

“ H á  u m  a n o  m e 
assoc ie i  na  Un i tec 

e, com isso, abriu-se 
mais  opor tun idades 
de trabalho. Pretendo 
ampliar minha região 
de atuação e realizar 
serviços em parceria 

com outros profissionais. 
Estou sempre estudando 
e me atualizando sobre o 
assunto”, finaliza.

Texto: Assessoria de 
comunicação Unitec
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Operação Hórus da Brigada Militar 
prende homem e apreende contrabando 

de agrotóxicos em Três de Maio
Em patrulhamento na 

madrugada desta terça-
feira (13), por volta das 
3h, uma guarnição da 
Brigada Militar em apoio a 
operação Hórus, prendeu 
um homem e apreendeu 
uma carga de agrotóxicos 
contrabandeados da 
Argentina.

A ação policial ocorreu 
na Rua Matogrosso, 
próximo ao trevo da Pica-
Pau em Três de Maio, 
momento que os policiais 
avistaram um automóvel 
Gol, branco, o qual o 

condutor ao perceber a 
presença dos policiais 
tentou desviar o caminho, 
mas acabou abordado 
pela guarnição.

Em revista veicular, 
foram localizados no 
interior do veículo 23 
galões de 20 litros cada, 
com a identificação na 
tampa “Sigma Indústria 
Argentina”.

O motorista do carro, 
confirmou aos policiais 
q u e  s e  t r a t a v a  d e 
agrotóxicos da marca 
Paraquat Sigma oriundos 

POLICIAL

da Argentina.
O homem foi preso 

e  apresentado com 
o  c o n t r a b a n d o  n a 
Delegacia de Polícia 
Federal de Santo Ângelo.

O prejuízo para o autor, 
foi estimado em R$ 42 
mil o valor do veículo e 
R$ 23 mil o valor dos 
galões de agrotóxicos, 
somando R$ 65 mil.
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Ao avistar Brigada Militar homem 
abandona Parati carregada de 
contrabando em Três de Maio

Em mais uma ação 
de combate aos crimes 
fronteiriços, operação 
Hórus, uma guarnição 
d a  B r i g a d a  M i l i t a r 
apreendeu no interior 
de Três de Maio uma 
carga de agrotóxicos 
contrabandeados.

O motorista de uma 
VW Parati, abandonou 
o veículo ao perceber 
a presença da Brigada 
Militar, e se embretou 
em um mato, não sendo 
localizado.

A guarnição da Brigada 
Militar, havia recebido 
uma informação de um 
colega de Crissiumal, de 

que um homem estaria 
retornando da fronteira 
com a Argentina com 
produtos oriundos de 
contrabando.

Por volta das 13h40min, 
desta terça-feira (13) os 
policiais tentaram abordar 
o veículo na localidade de 
Esquina Wünsch, mas o 
condutor em fuga entrou 
em uma propriedade, 
onde  abandonou  a 
caminhoneta e fugiu em 
meio ao mato.

No interior da Parati, 
foram localizados 15 
galões de 20 litros cada, 
de defensivos agrícolas 
da marca Paraquat 

POLICIAL

Sigma de origem da 
Argentina. Também no 
interior do veículo, foram 
encontrados um telefone 
celular, e documentos 
pessoais.

Por or ientação da 
Polícia Federal, após 

o registro, os produtos 
a p r e e n d i d o s  f o r a m 
entregues no Batalhão 
d a  B r i g a d a  M i l i t a r 
em Santa  Rosa .  O 
prejuízo calculado é de 
aproximadamente R$ 33 
mil.



16 14 DE SETEMBRO DE 2022Primeira Edição

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

Furtos de peças de metal junto a 
túmulos no cemitério de Horizontina 

causam indignação
Nas últimas semanas, 

vários familiares que 
tem seus entes queridos 
sepultados junto ao 
Cemitério Municipal de 
Horizontina, relataram 
em con ta to  com a 
reportagem, profunda 
indignação com sumiço 
de letreiros e imagens 
como cruzes e crucifixos 
das lápides.

O fa to  fo i  levado 

i n c l u s i v e  a o 
conhecimento da Polícia 
Civil e registrado em 
boletins de ocorrência, 
s e n d o  i n v e s t i g a d o 
provável ação de furto 
desses objetos, visando 
a comercialização do 
metal. Se comprovado, 
envolveria além do crime 
de furto, também de 
receptação do material.

As famílias cobram 

por ações de melhorias 
j u n t o  a o  e s p a ç o , 
especialmente a noite, 
com adoção de sistema 
de monitoramento interno 
de imagens ou mesmo, 
serviço de vigilância 
presencial.

Nossa reportagem 
comprova por imagens 
recebidas e conferidas 
no local, muitos danos 
causados pelos furtos, 

que não deixam de ser 
também uma agressão à 
memória e a história de 
dezenas de pessoas.

“Os atos,  causam 
constrangimento e geram 
prejuízo às famíl ias 
atingidas” destaca uma 
senhora que prefere 
não se identificar e que 
teve as lápides que 
identificam os túmulos 
dos pais atacada. 

CEMITÉRIO DE HORIZONTINA
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CEMITÉRIO DE HORIZONTINA
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U m  d o s  p e l o t õ e s 
da Escola Munic ipal 
Monteiro Lobato destacou 
no Desfile Cívico que 
celebrou os 200 anos 
da Independência do 
Brasil em Horizontina, o 
programa de Educação 
F isca l  nas  esco las , 
d e s e n v o l v i d o  p e l o 
G o v e r n o  M u n i c i p a l 
através das secretarias 
de Educação e Fazenda.

A Educação Fiscal é 
um processo educativo 
q u e  b u s c a  l e v a r  o 
conhecimento à sociedade 
sobre a gestão do estado, 
especialmente as fontes 
de financiamento e regras 
de aplicação dos recursos 
públicos. Trata-se de 
democratizar a informação 
sobre o sistema tributário 
e fiscal, com objetivo de 
fomentar a função social 
dos tributos, a importância 
da nota fiscal como forma 
de retorno desses tributos 
ao cidadão, descontados 
em cada compra.

Em 2021 Horizontina 
promoveu o primeiro 
concurso do Mascote da 
Educação Fiscal, onde 
os alunos do 5º ano da 
escola Monteiro Lobato 
part iciparam e foram 
vencedores do concurso, 
com a criação do Mascote 

Zé Fiscal, criado pela 
aluna Vitória Heuert.

No Pelotão, que prestou 
homenagem ao comércio 
local  e a agr icul tura 
fami l iar,  o Zé Fiscal 
desfilou acompanhado 
de servidores do Setor 
de Tributação, fiscais e 
diretora, convidados pela 
escola, reconhecendo 
o trabalho de cada um 
no dia a dia, garantindo 
as receitas municipais, 
que se transformam em 
obras e serviços, entre 
eles a Educação, Saúde 
e Infraestrutura.

De parte dos servidores, 
fica o agradecimento pelo 
convite ao educandário, 
destaca a Diretora de 
Tr ibutação Franciele 
Gonçalves. 

Equipe da Tributação e Fazenda 
municipal desfilam com o mascote 

Zé Fiscal nos 200 anos da 
Independência em Horizontina
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TUCUNDUVA

M u i t o s  a n o s  d e 
dif iculdades junto ao 
Setor de Informática 
e a necessidade dos 
serv idores ,  mot ivou 
a  r e n o v a ç ã o  e m 
equipamentos deste 
setor. Foram adquiridos 
inúmeros notebooks, 
computadores de mesa, 
CPUS e demais acessórios 
para uso das Secretarias 
Municipais, bem como 
para professores, Setor de 
Engenharia, Setores da 
Saúde, Fazenda Pública 
Municipal, Obras e demais 
setores que necessitavam 
de equipamentos novos 

Prefeitura investe R$ 306 mil em 
equipamentos novos

para melhor atender as 
necessidades técnicas.

O Governo Municipal 
fará nos próximos dias a 
entrega para cada setor 
do município, para que 
o trabalho ocorra com 
maior agilidade com os 
novos equipamentos. 
Professores da Rede 
Municipal também terão 
computadores/notebooks 
novos.

Já sobre as impressoras, 
atualmente a Prefeitura 
Municipal conta com 17 
impressoras locadas, 
dentre elas, impressoras 
m u l t i f u n c i o n a i s 

m o n o c r o m á t i c a s  e 
coloridas para as diversas 
Secretarias Municipais.

A  l o c a ç ã o  d e 
impressoras causa uma 
redução de custos e 
economia de recursos, 
podendo-se economizar 
até 30% com a locação, 
prática esta adotada 

por grande parte das 
empresas nos dias atuais.

Importante ressaltar que 
até o ano de 2021 eram 
apenas 05 impressoras 
locadas, porém para 
m e l h o r  a t e n d e r  a s 
demandas do dia-dia foi 
necessário aumentar o 
número de impressoras.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

O  C o n s e l h o  d e 
Admin i s t ração  da 
Sicredi Participações 
S . A ( S i c r e d i P a r ) , 
holding do Sicredi, 
elegeu, no último mês, 
César Gioda Bochi 
como novo diretor 
presidente do Banco 
Cooperativo Sicredi e 
diretor executivo das 
empresas situadas no 
Centro Administrativo 
Sicredi (CAS). Bochi 
ocupava a posição 
interina de ambos os 
cargos desde 11 de 
julho, após a saída 
de João Francisco 
Sanchez Tavares, que 
teve uma trajetória de 

24 anos no Sicredi.
Há mais de 27 anos na 

instituição, passando 
por diversas áreas e 
cargos de liderança, 
Bochi atuava desde 
setembro de 2017 
como diretor executivo 
de Administração do 
Banco Cooperativo 
S i c r e d i  e  d e s d e 
fevereiro de 2019, 
acumulava também a 
função de diretor vice-
presidente do Banco 
Cooperativo Sicredi.

O executivo é mestre 
em Economia pela 
Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul 
(UFRGS). Tem MBA 

César Gioda Bochi é 
eleito diretor presidente 

do Banco Cooperativo Sicredi

BANCO COOPERATIVO SICREDI

Cesar Bochi_novo diretor presidente 
do Banco Cooperativo Sicredi e diretor 
executivo das empresas situadas no Centro 
Administrativo Sicredi (CAS)
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em Gestão de Projetos 
pela Escola Superior 
de  Propaganda  e 
M a r k e t i n g ;  e  e m 
F i n a n ç a s  p e l a 
Universidade Federal 
do Rio Grande do Sul. 
Possui ainda formação 
na Harvard Business 
S c h o o l ,  I n s e a d 
Business School e 
Tel Aviv University em 
áreas de estratégia, 
governança e inovação.

Alexandre Englert 
Barbosa foi indicado 
para assumir como 
d i r e t o r  e x e c u t i v o 
de  adm in i s t r ação 
do  S ic red i ,  ca rgo 
anteriormente exercido 
por Bochi. Englert é 
doutor em Ciências 
E c o n ô m i c a s ,  t e m 
ma is  de  20  anos 

BANCO COOPERATIVO SICREDI
de exper iência no 
mercado, dos quais 
15 no Sicredi, onde 
exercia a função de 
Tesoureiro Executivo. A 
indicação do executivo 
ainda passará por 
homologação do Banco 
Central.

C o m o  p a r t e 
i m p o r t a n t e  d a 
governança do Sicredi, 
o Centro Administrativo 
do Sicredi (CAS), com 
sede em Porto Alegre 
é o conglomerado de 
empresas responsáveis 
pelo desenvolvimento 
de soluções, produtos 
e serviços, tecnologia e 
processos que atendem 
a s  n e c e s s i d a d e s 
d e  t o d a s  a s  1 0 8 
cooperativas e cinco 
centrais regionais. 

Alexande Barbosa_ novo diretor executivo 
de administração do Sicredi o



22 14 DE SETEMBRO DE 2022Primeira Edição

Sicoob Creditapiranga celebra 90 anos 
anunciando instalação em Horizontina
A Sicoob Creditapiranga 

SC/RS está celebrando 
90 anos de histór ia 
neste ano de 2022 e 
na noite da sexta-feira 
(09), promoveu um café 
com representantes de 
veículos de comunicação 
da região Noroeste, no 
centro empresarial, em 
Três Passos.

O  p r e s i d e n t e  d a 
cooperativa de crédito, 
Simplício Meurer, fez 
um apanhado histórico 
da instituição, criada 
em 1932, no município 
de I tap i ranga (SC), 
apenas seis anos após 
o início da chegada de 
imigrantes àquela região. 
Atualmente, conta com 
2 6 . 6 0 0  a s s o c i a d o s 
em nove pontos de 
atendimento: quatro em 
Santa Catarina, quatro 
no RS e um digital, além 
de 18 correspondentes.

No RS a cooperativa 
está presente em Tenente 

Portela, Três Passos, 
Santa Rosa e Crissiumal, 
e, nos próximos meses, 
deve ser aberto um 
ponto de atendimento 
em Horizontina.

Em total de ativos, a 
Sicoob Creditapiranga 
atinge o montante de 
R$ 640,4 milhões. Em 
operações de crédito 
são R$ 319,7 milhões e 
em depósitos totais os 
valores são de R$ 450 
milhões.

E s t e  a n o ,  a 
Assembleia Legislativa 
d e  S a n t a  C a t a r i n a 
aprovou um projeto 
de lei, posteriormente 
sancionado pelo governo 
do estado, que denomina 
o município de Itapiranga 
como a Capital Estadual 
d o  C o o p e r a t i v i s m o 
de Crédito, em razão 
d o  p i o n e i r i s m o  d a 
cooperativa, a primeira 
a ser constituída em solo 
catarinense.

Até dezembro, um livro, 
contando os 90 anos da 
história da cooperativa 
será lançado, também 
marcando esta data 
especial.

A agência de Horizontina 
será instalada na Rua 

Uruguai, próximo a Casa 
Lotérica, e deve entrar 
em funcionamento na 
virada de 2022/2023, 
tendo como gerente 
Andrei Napivóski, jovem 
economista, que é natural 
de Horizontina. 
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POLÍCIA

Secretário de Saúde de Bom Progresso 
foi morto a tiros ao chegar 
em casa na noite de sábado

A comunidade de Bom 
Prog resso ,  pequeno 
mun ic íp io  da  reg ião 
Celeiro, próximo a Três 
Passos, ficou em choque 
com o assassinato do 
Secretário de Saúde do 
município  Jarbas David 
Heinle (PP), 44 anos.

Ele foi morto com três 
tiros na noite de sábado, 
dia 10, quando chegava 
em casa na localidade de 
Linha Biriva, distante 1km 
da sede do município. 
Jarbas é filho do prefeito 
Armindo David Heinle (PP).

O político foi levado 
ao Hospital de Caridade 
de Três Passos, mas já 
estava sem sinais vitais. 
A Polícia Civil descarta a 
hipótese de tentativa de 
roubo. Conforme amigos 

do secretário, ele não 
teria relatado ameaças ou 
desavenças.

O  a g r e s s o r  t e r i a 
esperado a vítima dentro 
da garagem da residência 
e fez três disparos antes de 
fugir. Conforme o delegado 
plantonista Bruno Chaves 
Lima de Paula, a mulher 
de Jarbas, que estava 
em outro carro, não teria 
presenciado o ataque. 
Ao parar o veículo, já 
teria encontrado o marido 
caído. Ela pediu socorro a 
um empregado do casal.

O delegado informou 
que perícias foram feitas 
logo depois do crime. A 
investigação está com a 
polícia de Três Passos, 
que responde pela cidade 
de Bom Progresso.  
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HORIZONTINA
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O  t r a t a m e n t o 
e  c o n v i v ê n c i a 
r e p u b l i c a n a ,  q u e 
respeitem a história e 
a democracia, mesmo 
havendo diferenças 
entre siglas, mostram 
o amadurecimento 
das lideranças locais, 
prática adotada pelo 
Prefeito Jones Cunha 
e sua vice-prefeita 
Zuleica Wehner, desde 
que eleitos em 2020.

Todos os partidos 
e  l i de ranças  são 
recebidos e tratados 
c o m  i g u a l d a d e , 
pois acima de tudo 
está o município de 
Horizontina e seu povo, 
o respeito aos recursos 
públicos gerados por 
todos, destacam os 
gestores.

N e s t a  s e a r a 
r e p u b l i c a n a , 
importante audiência 
com duas das principais 
lideranças do Partido 
P rog ress i s t as  f o i 
realizada nesta terça-
feira, dia 13, junto ao 
Gabinete Prefeitural. 
Os ex-prefeitos Irineu 
Colato e Averi Luís 
Padoin (Chico Padoín) 
– que atualmente é 
vereador, estiveram 
reunidos por mais de 
uma hora, quando 
importantes temas 

foram tratados.
Averi, na condição de 

vereador, apresentou 
pautas ao governo 
municipal e Colato, 
C u n h a  e  Z u l e i c a 
também dialogaram 
sobre vários temas, 
e x p e r i ê n c i a s 
admin is t ra t ivas,  a 
i m p o r t â n c i a  d a s 
eleições proporcionais, 
que elegem deputados 
r e p r e s e n t a n t e s 
da região, elos de 
ligação na articulação 
de recursos através 
d e  e m e n d a s  e 
encaminhamentos em 
secretarias estaduais 
e  min is tér ios  dos 

Cunha e Zuleica recebem 
em audiência ex-prefeitos 

Colato e Padoín

projetos da prefeitura.
Ao final da reunião 

de trabalho, ficou o 
canal aberto de diálogo 
permanente entre as 
l ideranças, visando 
a construção de um 
município melhor para 
todos.

Colato lembrou seus 
esforços e empenho 
pelo projeto do Contorno 
Viário, a participação 
d a s  l i d e r a n ç a s 
progress is tas pe la 
construção da PPP 
– Parcer ia Públ ico 
Privada entre Estado e 
John Deere Brasil, e que 
independente de possuir 
bancada de oposição 

no Legislativo, o partido 
está comprometido 
com todos os projetos, 
desde que venham 
a o  e n c o n t r o  d o 
desenvolvimento, seja 
através da educação e 
saúde ou da geração 
de emprego e renda.  

O Prefeito Jones 
Cunha agradeceu 
a presença dos ex-
prefeitos e valorizou 
a  f o r m a  c o m o 
o  P r o g r e s s i s t a s 
tem auxi l iado nas 
aprovações de projetos 
importantes do atual 
governo.

Fonte: Imprenza HZ 
- Prefeitura
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No último sábado dia 
10 de setembro, a equipe 
Câmbio Horizontina, 
esteve participando de 
um torneio no município 
de Santa Rosa.

O câmbio trata-se de 
um esporte adaptado do 
voleibol para a melhor 
idade ,  onde  jogam 
nove participantes em 
cada equipe, sendo nas 
categorias máster de 50 
a 59 anos e sênior acima 
de 60 anos de idade.

A  e q u i p e  d e 
Horizontina coordenada 
pe los  p ro f i ss iona is 
de Educação Física 
da prefeitura, Andréia 
(Secretaria de Saúde), 
Carine (Secretaria de 
Desenvolvimento Social) 
e Marcelo (Secretaria 
de Esporte, Cultura, 
Juventude e Lazer) 
levaram os atletas locais 
da modalidade ao seu 
primeiro torneio.

Hoje a equipe em 
ambas as categorias 
conta com cerca de 30 

Hor izont ina tem 
a Campanha Nota 
Premiada – Compre 
a q u i  e  G a n h e 
prêmios. Realização 
do Governo Municipal 
através da Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico e ACIAP. 
A o  c o m p r a r  n o 
comérc io  loca l  e 
exigir a nota fiscal, 
colocando CPF na 
nota, você estimula 
a  c i r c u l a ç ã o  d e 
recursos e tributos 
em nossa economia, 
as empresas ficam 
mais fortes e geram 
mais empregos e a 
prefeitura melhora 

Grupo de Câmbio de 
Horizontina participa 
de torneio regional 

em Santa Rosa

Nota Premiada 
Horizontina terá 

novo sorteio dia 20

participantes, os treinos 
acontecem todas as 
sextas-feiras as 09h30m 
tendo como local  o 
Ginásio Municipal Edio 
Stol l .  A comunidade 
hor izont inense está 
convidada a conhecer e 
participar deste esporte.

sua arrecadação, 
p a r a  e n t r e g a r  a 
comunidade melhores 
serviços e mais obras 
de infraestrutura.

O Nota Premiada 
H o r i z o n t i n a ,  d á 
prêmios de R$ 1 e 2 
mil, direto na conta dos 
sorteados. O próximo 
sorteio será no dia 20 
de Setembro, alusivo 
ao Dia do Gaúcho.

Apresente  suas 
no tas  f i s ca i s  na 
Aciap ou Secretaria 
de Desenvolvimento 
E c o n ô m i c o  p a r a 
serem carimbadas, 
recebendo 1 cautela a 
cada 50,00 em notas.
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Doutor Mauricio Cardoso oportunizou 
curso sobre Aplicação Correta e Segura 

de Defensivos Agrícolas - NR 31
Na primeira semana 

deste mês de setembro de 
2022, no auditório da casa 
do agricultor, a Secretaria 
Municipal da Agricultura 
e  Desenvo lv imen to 
Rural em parceria com 
o SENAR-RS, realizou 
o curso de boas práticas 
agrícolas na aplicação 
de agrotóxicos, com o 
objetivo de orientar e 
habilitar o produtor rural a 
Norma Regulamentadora 
N ú m e r o  3 1 ,  m a i s 
conhecida como NR-31.

A normativa determina 
as regras relativas à saúde 
e segurança no trabalho 
ligadas à agricultura, 
silvicultura, pecuária, 
aquicultura e exploração 
f lo res ta l .  Conhecê-
la é muito importante 
p a r a  a s s e g u r a r  o 
bom desempenho da 
sua propriedade, bem 
como evitar acidentes e 
problemas judiciais.

Segundo o Secretário 
J a i r  K .  Ve r g u t z ,  a 
aplicação de agrotóxicos 
hormonais  somente 
poderá ser realizada 
por aplicador pessoa 
f í s i ca  dev idamen te 
cadastrado no Cadastro 
Estadual de Aplicadores 
de Agrotóxicos com o 
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registro ativo de serviço na 
aplicação de agrotóxicos 
junto à SEAPDR, e para 
isso deverá ter realizado 
o referido curso.

Também foi abordado 
s o b r e  v e s t i m e n t a s 
e  equ ipamentos  de 
proteção indiv idual , 
manipulação e uso de 
agrotóxico, transporte, 
a r m a z e n a m e n t o , 
p reparo ,  ap l icação, 
descarte,  l impeza e 
manutenção das roupas 
de EPI. Devido a alta 
procura dos produtores 
rurais por este curso 
a Secretaria Municipal 
da Agr icul tura,  está 
m a r c a n d o  o u t r o 
curso em data e local 
que será d ivu lgado 
posteriormente.


